

- Ausprägung des Euro, die von der Europäischen Zentralbank (EZB) direkt an den entsprechenden Endkunden vergeben wird.
- In der Praxis: Girokonto bei den Geschäftsbanken, daneben ein weiteres Konto für den digitalen Euro
- Unterschied:
 - bei Geschäftskonto Forderung an Geschäftsbank bei Insolvenz, bei digitalem Euro direkte Forderung an EZB

F R A G E

- Warum will die Europäische Zentralbank den digitalen Euro?
 - Wahrung der Souveränität: Zahlungsdienstleistungen bislang oft aus den Vereinigten Staaten
 - Inklusion: Personen ohne Bankkonto könnten so leicht eine Wallet für den digitalen Euro bekommen.
 - Transaktionen wären günstiger, da sie nicht über eine Geschäftsbank laufen würden.
- Außerdem stellt sich die Frage: Möchte die Europäische Kommission noch weitere Zwecke mit dem digitalen Euro verfolgen?

Wie sähe eine **Kontrollübernahme** aus?

- **heute schon möglich:**
Anweisung an Banken, Konten
einer Person zu schließen
- Zwei **Probleme:**
 - Bargeld
 - Schließung aller Konten
aufwendig

Wie sähe eine **Kontrollübernahme** aus?

- mögliche Umgehung der Probleme:
 - digitale Identität
 - digitale Währung
- Wenn herkömmliches Bargeld verschwindet, wird ein wichtiger „Fluchtweg“ versperrt.
- dann: einfache Sperrung aller Konten, die mit dieser digitalen ID verknüpft sind

Und es wurde ihm (dem Antichrist) gegeben, dem Bild des Tieres Odem zu geben, damit das Bild des Tieres sogar redete und bewirkte, dass alle getötet wurden, die das Bild des Tieres nicht anbeteten. Und es bringt alle dahin, die Kleinen und die Großen, und die Reichen und die Armen, und die Freien und die Knechte, dass sie ein Mahlzeichen annehmen an ihre rechte Hand oder an ihre Stirn.

OFFENBARUNG 13,15.16

Und dass niemand kaufen oder verkaufen kann als nur der, der das Mahlzeichen hat, den Namen des Tieres oder die Zahl seines Namens.

OFFENBARUNG 13,17

F A Z I T

- **Wir wissen**, wie das Endspiel aussehen wird.
- **Wir wissen**, dass diese Dinge nach der Entrückung stattfinden werden.
- **Deshalb** warnen wir die Menschen davor, ihr Leben nicht dem Herrn zu übergeben.
- **Trotzdem** sehen wir darin das prophetische Wort bestätigt.
 - Als Johannes eine totale Überwachung prophezeite, wäre diese kaum durchführbar gewesen.
 - Heute arbeitet man an Technologien, die genau das möglich machen.

Und so besitzen wir das prophetische Wort umso fester, auf das zu achten ihr wohl tut, als auf eine Lampe, die an einem dunklen Ort leuchtet, bis der Tag anbricht und der Morgenstern aufgeht in euren Herzen.

2. PETRUS 1,19

Und so besitzen wir das prophetische Wort umso fester, auf das zu achten ihr wohl tut, als auf eine Lampe, die an einem dunklen Ort leuchtet, bis der Tag anbricht und der Morgenstern aufgeht in euren Herzen.

2. PETRUS 1,19